
Soy trabajador en Fiscalía desde hace casi 14 años, y me tocó la transición de Policía 

Ministerial a Agente de Investigación Criminal, gracias la Fiscal Carlos Zamarripa Aguirre 

nuestros compañeros Agentes de Investigación Criminal son profesionales con los que 

trabajamos, ya que antes se solicitaba solo la secundaria o preparatoria para poder ejercer la 

función de Investigador del Estado. 

 

Gracias al Fiscal Carlos Zamarripa Aguirre se terminó con la tremenda reputación que tenía 

el Policía Judicial, aquel de botas y sombrero, de cadenas y pistola en el cinto, de aquel temor 

que se sentía de ver bajar de cualquier automóvil a aquel individuo de lentes obscuros y 

bigotes pronunciados que sin medir palabras te abofeteaba y si oponías resistencia te subía y 

ponía a disposición por tal o cual delito, te daba miedo verlos, luego luego decían: "ahí vienen 

los judas".   Donde las balas les costaban a los judiciales, tenían que poner de su "dinero" 

para la gasolina, que el uniforme te costaba también, las pistolas ni se diga, muchos traían 

pistolas que ni estaban registradas, que era de uso personal y laboral, donde el reclutamiento 

y selección era tan simple como decir: "a ver tu Juan, que eres bueno para los chingadazos, 

vente que tienes un lugar en la Policía Judicial".  Porque así era, así se vivía tanto del lado 

del que impartía justicia como del que esperaba justicia.  Esa era nuestra 

Procuraduría General de Justicia.    

  

Pero llegó el cambio, se notó el desarrollo, se dignificó el trabajo, se inyectó capacitación 

tanto en el reclutamiento y selección como en la capacitación y equipamiento, se buscó que 

fuera una policía científica, profesional y sufrió su primer cambio, se llamó Policía 

Ministerial, y hubo equipamiento y capacitación de primer mundo, no solo ser mejores entre 

nosotros mismos, ser mejores por sobre todos, vinieron israelitas, colombianos, 

estadounidenses, franceses, etc. quienes compartieron sus conocimientos para que los 

Policías Ministeriales fueran mejores, pero también hubo que nuevamente evolucionar, 

nosotros no somos Policías, no somos responsables de la Seguridad Pública, no, nosotros 

somos procuradores de justicia, es decir, cuando sucede el ilícito, no antes.   Y entonces 

porque llamarnos Policías Ministeriales, cambiamos a Agentes de Investigación Criminal, y 

se conformó la triada investigadora, es decir: Agente de Investigación Criminal, Perito y 

Ministerio Público y se capacito para cada uno de esos perfiles evolucionando de la mejor 



manera, se les dieron herramientas de trabajo dignas, y de la mejor calidad, se envió a 

personal a capacitarse al extranjero, se modernizaron sus instalaciones, se mejoraron los 

proceso, cambio el reclutamiento y selección también. 

  

Y fuimos la primera Procuraduría que adaptó el nuevo Sistema Procesal Penal. pioneros en 

ese cambio, y fuimos la primer fiscalía con base de datos creada por nosotros mismos, para 

la investigación del delito, y fuimos los primeros en crear la Agencia de 

Investigación Criminal, la primera en todo el país y en gran parte de Latinoamérica, y fuimos 

autosustentables, todos los procesos informáticos revolucionarios en Procuración de Justicia 

que están implementados aquí en fiscalía son creados por nosotros mismos, y por ello somos 

la Mejor Fiscalía del País, por encima de la Federación, mucho de lo que se realiza en 

Fiscalía General del Estado de Guanajuato se replica en todo el país, se adapta en todo el país 

y se copia en todo el país, con nuestro beneplácito o sin él.  Porque no somos egoístas, 

capacitamos, invitamos a instalaciones y a que observen nuestra función modos y maneras, 

somos y compartimos buenas prácticas, seguimos evolucionando y nos falta muchísimo, pero 

somos punta de lanza, y hay contadas instituciones homólogas que pueden igualarnos y si es 

así, es porque hemos tenido acercamiento con ellos y les hemos compartido nuestro 

conocimiento. 

  

Y todo esto es gracias al Fiscal Carlos Zamarripa Aguirre, que sin él, difícilmente este cambio 

se hubiera hecho, sin su visión y sin sus ganas de ser mejores y hacer mejor las cosas, no se 

hubiera podido, simplemente volteen a ver otras instituciones homólogas en otros estados y 

hasta en otros países de Latinoamérica. 

  

Sí, soy trabajador de Fiscalía orgulloso por todo lo que se ha logrado y puedo seguir contando 

lo bueno de tener a un Fiscal como Carlos Zamarripa Aguirre. 

 


